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АО «Кондор-Эко».
За чистый воздух и здоровье жителей
В этом году АО «Кондор-Эко» празднует свое тридцатилетие. За эти годы компания внесла 
значительный вклад в повышение экологической безопасности российских предприятий, 
завоевала репутацию надежного партнера, а также оказала важное влияние на социаль-
но-экономическое развитие родной Ярославской области. О главных задачах и планах 
развития нашему журналу рассказала генеральный директор АО «Кондор-Эко» Екатерина 
ЖУЧЕНКО. 

? | Екатерина Львовна, для вашей ком-
пании 2023 год — юбилейный. Расскажите об 
истории и об опыте вашей компании. 
— За три десятилетия мы прошли доста-

точно большой и трудный путь. У истоков 
создания нашего холдинга стоят сотрудники 
Семибратовского филиала Государственно-
го научно-исследовательского института по 
промышленной и санитарной очистке газов 
(СФ НИИОГАЗ), среди которых был мой отец. 
Несмотря на всю сложность экономической 
ситуации 90-х годов, этой командой было 
принято решение продолжать свою миссию — 
улучшение экологической обстановки на 
промышленных предприятиях нашей страны. 
Так, к 1993 году было создано АО «Кондор-

Эко». Десять лет спустя, в 2003-м, компа-
нии объединились в холдинг. Это оказалось 
очень эффективным решением — ведь в СФ 
НИИОГАЗ была сформирована уникальная 
научная база, позволяющая проводить ис-
следования и разработку передовых техни-
ческих решений, а наша компания успела 
наработать компетенции в проектирова-
нии, производстве и сервисе газоочистного 
и пылеулавливающего оборудования. 

приобрели новую производственную пло-
щадку, что позволит нам работать с двумя 
новыми производственными линиями, осна-
щенными современным высокотехнологич-
ным оборудованием. По предварительным 
расчетам, благодаря этому мы сможем вдвое 
увеличить объемы выпуска по ряду пози-

В 2022 году было принято решение о внесении АО «Кондор-Эко» 
в Книгу почета Ярославской области за активное участие 
в социально-экономической жизни региона 

Сейчас наш коллектив насчитывает 
250 человек, а основной костяк был сфор-
мирован как раз в первые годы. Кстати, 
у нас формируются трудовые династии — 
дети, а порой и внуки опытных сотрудников, 
отучившись, приходят к нам на работу. Это 
дает отличную платформу для развития 
нового поколения специалистов. 

? | Какие задачи стоят перед вами се-
годня? 
— На 2023 год у нас большие планы. Еще в 

прошлом году мы начали большую работу по 
обновлению и наращиванию мощностей — 

ций. В этом году мы продолжим реализацию 
данного проекта, а также обновление и мо-
дернизацию действующих технологических 
линий. И, конечно, на этот год запланирова-
ны новые разработки и проведение НИОКР. 

? | В прошлом году многие предприятия 
различных отраслей столкнулись с необхо-
димостью импортозамещения. Коснулась ли 
вас эта проблема? 
— У нас не возникло серьезных трудно-

стей с переориентацией на отечественного 
производителя: доля импортных комплек-
тующих, используемых в нашей продукции, 

Екатерина ЖУЧЕНКО, генеральный директор АО «Кондор-Эко» 

составляла на более 5%, поскольку мы изна-
чально были настроены работать с россий-
скими поставщиками. Конечно, мы работали 
над замещением и этой небольшой доли и 
в этом моменте как раз столкнулись с не-
хваткой единых платформ или информаци-
онных баз, в которых был бы собран список 
возможных поставщиков. 
Профильные ведомства областного 

правительства устраивали тематические 
мероприятия, проводили опросы произво-
дителей, выявляли наиболее острые потреб-
ности и старались оказать со своей стороны 
всю возможную поддержку. Однако, как мы 
понимаем, эта практика будет весьма эф-
фективной в долгосрочной перспективе. 
А нам необходимо было обеспечить выпол-
нение сроков в рамках конкретных контрак-
тов, поэтому пришлось искать поставщиков 
оборудования самостоятельно. 

? | А как в целом прошел для вас год? 
— Он выдался довольно плодотворным: 

мы смогли сохранить и приумножить ре-
зультаты, которых достигли годом ранее. 
Многие предприятия вынуждены были со-
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кратить производство, но у нас небольшое 
затишье длилось только до лета, а потом 
рынок стал оживать и к осени окончательно 
стабилизировался. 
Сейчас мы с уверенностью можем ска-

зать, что в дальнейшем планируем лишь 
расширяться и развиваться. Ведь актуаль-
ность природоохранных аспектов продол-
жает возрастать с каждым годом. К при-
меру, в рамках госпрограмм проводится 
реконструкция на предприятиях угольной, 
металлургической, цементной, бумажной 
и других отраслей. А наше оборудование 
является неотъемлемой частью техноло-
гических процессов для многих из них. 
Учитывая ужесточающиеся экологические 
требования, очень важно, чтобы оборудо-
вание могло соответствовать этим нормам. 
Основной упор мы делаем на безопас-

ность, промышленную и экологическую, 
и тщательно следим за тем, чтобы оборудо-
вание соответствовало всем стандартам, но 
не останавливаемся на достигнутом и про-
должаем его совершенствовать.  Ведь на нем 
лежит ответственная задача — максимально 
снизить негативное влияние производства 
на нашу природу, наши города. Всегда замет-
но, когда предприятия в городе игнорируют 
природоохранные аспекты: это почернев-
ший снег, налет на асфальте, тяжелый воздух, 
проблемы со здоровьем у жителей… Поэтому 
наши специалисты стараются сделать все 
возможное для того, чтобы наше оборудо-
вание помогало улучшать экологическую об-
становку не только в границах предприятия, 
но и в регионе его присутствия. 

? | Вероятно, для этого постоянно прихо-
дится работать над поиском новых решений… 
— Да, наши талантливые специалисты 

постоянно заняты разработкой усовершен-
ствований. В числе последних достижений 
можно отметить создание аппарата длиной 
18 метров. Это огромный агрегат с настра-
иваемой высотой, который эффективно 
справляется со своими задачами. 
Порой решения получаются нестандарт-

ными, но ведь в нашем деле почти невоз-
можно создание типового оборудования — 
каждое предприятие индивидуально как 
по параметрам, так и по задачам. С вновь 
создаваемыми производствами работать 
немного проще, так как можно предусмо-

Среди партнеров АО «Кондор-Эко» — УГМК, ГМК «Норильский никель», 
ПАО «Магнитогорский металлургический комбинат» 

? | Используется ли ваше оборудование 
в рамках федерального проекта «Чистый 
воздух»? 
— Действительно, некоторые из наших 

заказов непосредственно реализуются в 
рамках выполнения мероприятий данного 
проекта, и среди наших партнеров есть 
предприятия-участники. Они находятся в 
так называемых городах-загрязнителях, 
где остро стоит проблема качества воз-
духа и где необходимо срочно снижать 
выбросы. Заинтересованность наших за-
казчиков будет играть в достижении этой 
цели одну из первостепенных ролей, по-
этому нам так важно совместно выраба-
тывать эффективные меры для уменьше-
ния показателей выброса мелких веществ 
в атмосферу. 

треть все на этапе проекта. А вот рекон-
струкция или модернизация — задачи куда 
более сложные и, конечно, интересные. 
Ведь нужно вписать новое оборудование 
в зачастую ограниченную площадь, гра-
мотно интегрировать его в существующий 
техпроцесс, определить оптимальные па-
раметры работы… 

? | Ваши специалисты оказывают полный 
спектр услуг, от проектирования и до сервис-
ного обслуживания? 
— Конечно, у нас за эти годы сложилась 

устойчивая процедура взаимодействия с 
нашими заказчиками. Но уточню, что на-
чинается она далеко не с проектирования, 
а со сбора необходимых данных и прове-
дения обследования «на месте». Это необ-

Макет фильтра ЭГАВ, система аспирации подбункерных помещений ДП № 9 

ходимо, чтобы мы знали и понимали, какое 
именно оборудование, с какими параметра-
ми будет целесообразно применить. Конеч-
но, при этом каждое решение адаптируется 
под нужды конкретного предприятия. 
После обследования проводится про-

ектирование, производство, установ-
ка. Наши сотрудники активно участвуют 
в процессах монтажа и пусконаладки, про-
водят инструктаж специалистов заказчика 
по эксплуатации оборудования. И, разуме-
ется, мы оказываем сервисные услуги — 
в случае выхода из строя какого-либо узла 
или другой проблемы наши инженеры при-
бывают на объект и помогают в устранении 
неполадок. 

? | В каких социальных проектах занята 
ваша компания? 
— Конечно, в первую очередь мы соз-

даем достойные условия для наших со-
трудников и всегда стараемся приходить 
к ним на помощь в трудных жизненных си-
туациях. Поддерживаем и местные спор-
тивные мероприятия — недавно помогали 
с организацией теннисного турнира — 
и в целом осуществляем шефство над тен-
нисной секцией. Также откликаемся на со-
временные вызовы и оказываем помощь 
участникам СВО. Р 

Любовь ПЕРЕВАЛОВА 

АО «Кондор-Эко» 
152101 Ярославская обл., 

п. Семибратово, ул. Павлова, 5 
Тел./факс +7 (4852) 20-80-25 
E-mail: info@kondor-eco.ru 

www.kondor-eco.ru 
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